



INFORMACIÓN

**BOLETÍN DE PRENSA N. 110**

Universidad Central del Ecuador

# Boletín de Prensa

Quito, DM 25 de junio de 2024

## EUTANASIA, UN DEBATE MÁS ALLÁ DE LA DIGNIDAD

El equipo del Comité de Ética de la Universidad Central del Ecuador, UCE, llevó a cabo el foro académico “Ética en el final del camino, un diálogo sobre la eutanasia” en el que se abordó el tema desde una visión médica, jurídica y filosófica. Los panelistas coincidieron que el debate debe centrarse en la persona y dejar de lado la dignificación de la vida o la muerte. Para dar inicio al evento, la presidenta de esta dependencia, Dra. Edita Cabrera, señaló que la eutanasia plantea dilemas éticos que requieren ser dialogados.

La Dra. Anabella Cifuentes intervino con el tema “Eutanasia desde la bioética y la medicina”. Realizó un abordaje a los distintos conceptos de eutanasia desde su etimología y las interpretaciones actuales. Desde la medicina, la eutanasia se contrapone al ejercicio profesional y el juramento hipocrático en el que su fin es salvar vidas, sin embargo, concluyó que toda vida es digna independientemente de la forma en que una persona muere, por lo tanto, la voluntad anticipada podría ser la salida para no caer en extremos.

Desde la vía jurídica, el Dr. Pablo Andrés Proaño se refirió a la legalización de la eutanasia, implicaciones jurídicas y éticas. Hizo un recuento del tema a partir de la sentencia de la Corte Constitucional al reconocer el derecho a la eutanasia a raíz del caso de Paola Roldán, la solicitud al Ministerio de Salud Pública para la elaboración de un reglamento y posteriormente la elaboración de la ley que actualmente en elaboración. Proaño comentó que es necesario establecer mecanismos que protejan la libertad del médico y la autonomía del paciente.

Para abordar la parte filosófica intervino el docente Martín Aulestia quien

**CONTACTO**  
**Dirección Comunicación**  
022 524 714 | dcc@uce.edu.ec



INFORMACIÓN

**BOLETÍN DE PRENSA N. 108**

Universidad Central del Ecuador

dialogó sobre eutanasia y biopolítica, aproximaciones y nudos críticos. Luego de realizar un recuento histórico y filosófico de la eutanasia, señaló que quien gestiona o administra una vida adquiere un poder y de ahí que se creen conceptos de que una vida puede valer más que otra. El panelista coincidió con los demás conferencistas sobre el concepto de dignidad que califica la vida o la muerte de una persona, por lo que el debate de la eutanasia debe alejarse de ella.

(A.C.).

